
MEPO Forum / 佛法，謝謝！
◆淨空法師：為什麼現在念佛的人很多，往生淨土的人很少？

擺渡人 / March 18, 2014 04:00PM

◆淨空法師：為什麼現在念佛的人很多，往生淨土的人很少？
◆淨空法師：為什麼現在念佛的人很多，往生淨土的人很少？

極樂世界的條件很簡單，就三樁事情，第一個，真信。真正相信西方有極樂世界，真正相信極樂世界有阿彌陀佛，沒
有絲毫懷疑，這第一個條件。第二個條件，願生。我想去，我真想去，想到極樂世界親近阿彌陀佛，去做阿彌陀佛的
學生。第三樁條件，就是你肯念。用真誠心，用恭敬心，至誠恭敬念這一句名號，阿彌陀佛的名號就行了。你看這三
個條件，這三個條件我們每個人都做得到，你真正這樣念，沒有一個不往生的，萬修萬人去。

為什麼現在念佛的人很多，往生的人很少？我們細心觀察，不是“法”有問題，不是理論有問題，不是事相上有問題，
問題在哪裡？問題自己的信心有問題；自己的願心有問題；想往生極樂世界，這個地方七情五欲放不下，這障礙你往
生。往生極樂世界，這個地方要全盤放下，決定要斷惡修善。“惡”障礙往生，決定要斷；“善”也障礙往生。那善怎麼
辦？善不執著，不放在心上。也就是我修善因，不求果報，這就沒有障礙了；我修的善，我要求善果，那就沒辦法了
，往生不了。善的果報在人道，人道福報是善業成就的，三惡道是惡業成就的。

佛教教我們，斷惡修善都不可以放在心上(所謂的不著相)，心要清淨、心要平等，心就覺悟了，這樣的人個個往生。
人一定要有智慧，智慧要正智，不能邪智慧。正智慧從哪裡來？從經教來。所以要讀經。能夠講經的要講經，講經的
利益很殊勝，教學相長；講經容易開悟，講經的同學都有這個經驗。每講一遍都有悟處，不相同；講一百遍，遍遍都
不一樣，遍遍都有悟處，愈講愈清楚，愈講自己愈明白。講經幫助我們破迷開悟，幫助我們堅定信心、願心，讓我們
自己感到往生淨土有把握。
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